

ARCHIVO-EL SOL DE TOLUCA



El Instituto Electoral del Estado de México se prepara para esta elección.

ELECCIÓN 2023

Alistan sistema de información

Se podrá conocer la información curricular y trayectoria de candidatas y candidatos

12.6
MILLONES DE personas están inscritas en la Lista Nominal.

13
DE CADA 100 votantes tienen domicilio en territorio mexiquense.

La Comisión Especial de Vinculación del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) aprobó el prototipo navegable y formato de las bases de datos que se utilizarán en para la operación del sistema: 'Candidatas y Candidatos: Conóceles' para la elección de la gubernatura 2023.

Ese sistema, que estará alojado en la página del IEEM, busca transparentar las candidaturas a la gubernatura y dar a conocer información curricular y de trayectoria de cada una.

La consejera Laura Daniela Durán planteó también colocar un espacio donde se señale 'conoce la boleta electoral' para que la ciudadanía sepa cómo se verá.

Entre otras cosas, el sistema incluirá las modalidades de participación, el medio de contacto, datos curriculares, información académica, gráficas, entre otras.

La representación del PRI advirtió que en la coalición su futura candidata debía ir en cada partido, por separado, aunque sea la misma persona, pero Morena señaló que se busca dar a conocer a la candidatura, no al partido y propuso separar logos.

El consejero Francisco Bello señaló que la idea es que se conozcan las candidaturas, más allá de la forma en que participan, y las consejeras Patricia Lozano y Daniela Durán hicieron varias propuestas sobre cómo consultar la información, sin embargo, el PRI insistió en que al no tener un emblema de cuatro partidos, debía ir en lo individual.

Durán Ceja señaló que el sistema tiene lineamientos muy claros del INE que de-

ben acatarse para difundir a las candidaturas y podrían señalar el nombre, sin emblemas, y al dar click especificar que la candidatura era de tales partidos y la modalidad por la cual compiten.

La representación del PRI manifestó que sus simpatizantes buscarán a su partido porque por nombre podrían no reconocer la candidatura.

'Simpatizantes del PRI por ejemplo, por el nombre tal vez no van a ubicarla, van a buscar al partido, y el partido que candidato tiene. El logo del partido es el que van a ver, van a buscar; esa es la finalidad, el fondo del asunto'.

Patricia Lozano hizo otra propuesta final de encerrar con negro, en un recuadro a cada partido; en otro la candidatura común, en uno más Movimiento Ciudadano, y en otro, una posible candidatura independiente, si es que la hay. Esa última propuesta fue aprobada por unanimidad.

A propuesta de la Patricia Lozano también se planteó la necesidad de explorar la vía para apoyar a las personas con discapacidad y que las campañas de difusión también les contemplen.

Las consejeras y las representaciones de partidos hicieron observaciones al material didáctico y de apoyo de funcionarias y funcionarios de mesas directivas de casilla que se realizan bajo un modelo tipo, enviado por el INE.

Durante la sesión se hicieron algunas observaciones sobre cuestiones como: lenguaje incluyente, integración de paquetes electorales, llenado de documentación el día de la elección.